

STARKE PARTNER WELTWEIT AKTIV

„Die Globalisierung führt zu **weitreichenden Folgen** für **Menschen** und **Umwelt**. Wenige Länder weltweit bestimmen den Handel, der Raubbau von Rohstoffen boomt, Konflikte treiben Millionen Menschen in die Flucht und die Kluft zwischen Arm und Reich wächst.“ „**Klimawandel und Armut** sind von **Menschen gemacht** und eng miteinander verknüpft. Deshalb engagiert sich **MISEREOR** im **Kampf gegen Erderwärmung** und **Armut** gleichermaßen.“ **Energie** ist mehr als Strom - sie bedeutet Licht, Wärme, Gesundheit, Information, Mobilität, Einkommen. Deshalb heißt MISEREORs **Vision: nachhaltige Energie** für ein **gutes Leben – für alle**.“ „MISEREOR setzt sich für neue, nachhaltige und gerechte Wege in eine lebenswerte Zukunft ein. Weltweit und für alle.“ (<https://www.misereor.de/informieren>)
Weiterer interessanter Link: <https://www.misereor.de/informieren/globales-lernen/referate>



„**Brot für die Welt** setzt sich auf der ganzen Welt für die **Überwindung der Armut** und für **mehr Gerechtigkeit** ein.“ „Rohstoffe sind das Lebenselixier der Weltwirtschaft und Grundlage des weltweiten Wohlstands. Doch vom Rohstoffreichtum in den Ländern des Globalen Südens profitieren nur wenige, viele leiden unter den unhaltbaren Zuständen bei Abbau und Verarbeitung,“ weil „**Arbeitsrechte, Umweltschutz und Menschenrechte missachtet** werden. Verbindliche und sanktionsfähige Vorschriften für international agierende Unternehmen fehlen meist.“ **Brot für die Welt** kämpft mit seinen Partnerorganisationen weltweit, dass **Ausbeutung, Umweltzerstörung und Landraub beendet** und die **Menschenrechte verwirklicht** werden.
(<https://www.brot-fuer-die-welt.de/themen/rohstoffe/>)



„**Ärzte ohne Grenzen** ist die deutsche Übersetzung der am 21. Dezember 1971 gegründeten größten unabhängigen Organisation für medizinische Nothilfe **Médecins Sans Frontières**. Die private Hilfsorganisation leistet medizinische Nothilfe in Krisen- und Kriegsgebieten.“ (https://de.wikipedia.org/wiki/%C3%84rzte_ohne_Grenzen)



Für die humanitäre Hilfe der Menschen, die unter Not und Gewalt leiden wurde 1999 der Friedensnobelpreis verliehen. Ärzte ohne Grenzen führt in über 60 Ländern **medizinische Hilfeprojekte** durch. Diese umfassen auch die **Versorgung mit Trinkwasser** bis zur **medizinischen Aufklärung**. Auch **Menschenrechtsverletzungen** und **Verletzungen** des **humanitären Völkerrechts** werden **öffentlich gemacht**. Ärzte ohne Grenzen ist „bestrebt unabhängig, unparteiisch und so neutral wie möglich zu handeln. Nur dies ermöglicht es nach Auffassung der Organisation, in Krisenregionen wirkungsvoll humanitäre Hilfe zu leisten.“ (Wikipedia)
<https://www.aerzte-ohne-grenzen.de/unsere-arbeit>

Bei Katastrophen leistet **terre des hommes** meist zusammen mit Partnern **humanitäre Hilfe**. Diese umfasst die **Versorgung mit Hilfsgütern**, aber auch die Hilfe für den **Wiederaufbau**, damit die Menschen eine Zukunftsperspektive haben. Ein wichtiger Teil der Arbeit von terre des hommes in Katastrophengebieten ist die **psychologische und soziale Betreuung** von **traumatisierten Kindern** und **Jugendlichen**. <https://www.tdh.de/>



1. Warum kämpft Misereor gegen die Erderwärmung und Armut gleichermaßen?
2. Wofür tritt Brot für die Welt mit seinen Partnerorganisationen weltweit ein?
3. Welche Projekte führt Ärzte ohne Grenzen in über 60 Ländern durch?
4. Wann und wie leistet terre des hommes Hilfe zusammen mit Partnern?